

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Jefe de Redacción: CARLOS JINESTA

Año IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 10 DE FEBRERO DE 1923

N.º 1006

## NOTA EDITORIAL

### El bandolerismo en Talamanca

Esta mañana recibimos en nuestras oficinas la visita de un tesorero agricultor, quien nos hizo algunas revelaciones de importancia. Según parece en la Colonia que se fundó en la feraz y rica región de Talamanca y en donde años hace los colonos han cultivado esas tierras, se cometen con suma frecuencia irregularidades inauditas, o por mejor decir, injusticias y atropellos incalificables. Como en esos lugares habitan gentes pobres e indefensas, las Compañías extranjeras y algunos poderosos hacendados, no tienen inconveniente, alegando poseer derechos imposibles, de despojarlos violentamente y de apoderarse de las fincas ajenas en donde los hombres dispuestos al trabajo tienen ya hechas sus pequeñas economías a fuerza de grandes sacrificios y mayores privaciones. El hecho, pues, es criminal. Lo que están haciendo los poderosos con esos abatidos colonos no tiene nombre.

Hagamos un poco de historia. Esa Colonia llamada de San Bernardo comprende dos mil quinientas hectáreas que están poblados por cuarenta ranchos habitados de indios y extranjeros. Hace unos dos años comecieron ahí algunas compañías bananeras muchos abusos por lo que se vieron obligados algunos habitantes a emigrar. Los otros pidieron auxilio al Gobierno de nuestro país y éste se los negó. Ultimamente, en enero pasado, enviaron un Memorial al Ministro de Gobernación para que él haga respetar los derechos de ellos sobre esas regiones. Ahora parece que el Ministro de Gobernación ha prometido auxiliarlos y piensa mandar un ingeniero para que haga el deslinde de los terrenos con el objeto de poner a los colonos, extranjeros e indios en posesión de sus legítimas propiedades. En otro tiempo el recordado Ramón Almengor, Rey de Talamanca, defendía a sus hermanos, pero ahora, reina allí un marcado desconcierto y se cometen como dijimos anteriormente abusos e injusticias sangrantes. Esto nos ha venido a contar, lleno de disgusto y muy indignado don Alfredo Swaby Hidalgo, ciudadano honorable nativo de Talamanca.

Sería conveniente que el Supremo Gobierno ayudara y protegiera a estos buenos trabajadores víctimas hoy día de la rapaña de una veintena de astutos, que aprovechan distancias y los tiempos complicados en que vivimos para cometer esta clase delitos que en México se conocen con el quemante nombre de bandolerismo.

## EN EL TALLER

Entramos en el taller lleno de obreros, de ruido, de humo, de chispas. Algunos en desordenado desorden, caminando de continuo en todas direcciones, los brazos desnudos, a la cintura, el mandil. Aquí un robusto mozo dejaba caer el martillo sobre el yunque y una herradura color de brasa, recibía regulares y acompañados golpes; allá, dos jóvenes de caras tiznadas traían y llevaban haces de leña o baldes plenos de carbón; acullá, un anciano de cortas barbas entrecanas tiraba de un cordel que daba movimiento al fuelle que avivaba las llamas de la tragua en donde se veían amantistas, turquesas, cornalinas, ágatas y topacios de un amarillo fuerte. De cuando en cuando los obreros cantaban o silbaban o refan, encontrando así alborozo en el trabajo, que es el secreto para coronar con placer y cariño toda labor y toda faena.

Las hormigas, ensalzadas por Apuleyo, hallarían en esos

hombres afanosos, a sus hermanos en el esfuerzo satisfecho y en el deber cumplido. Samuel Smiles, no cabe duda, observando a tales trabajadores, hubiera bendecido esta actividad fecunda que es una de las virtuales manifestaciones de la vida verdadera, vida que brinda salud, tranquilidad y bienestar.

Inesperadamente se llegó a nosotros un niño sonrosado, de ojos grandes, azules, y con natural despego nos mostró una rueda de hierro, pulida por él con primor. Sus manecitas regordetas estaban empañadas de polvo cobrizo. ¡Gallardo niño! En los más ocultos senos de su espíritu se enseñoreaba el orgullo que su obra le inspiraba.

En el taller del niño recibimos lecciones saludables.

Ah! El trabajo nos hace libres y fuertes, con él huyen los vicios, el demérito y el desamor!

CARLOS JINESTA

## TRIBUNA OBRERA

### El Congreso Obrero Centroamericano

Los trabajadores costarricenses todavía no han dado al importancia que en realidad tiene el Congreso Obrero Centroamericano; suponen que es una institución decorativa, al igual de esas legaciones oficiales que andan de seca en meca, champagneándose y banqueteadándose.

Pero no es así. El Congreso Obrero Centroamericano es una institución creada por los trabajadores de las repúblicas hermanas, para que legisle sobre los intereses de la clase trabajadora del continente centroamericano y para que organice bajo bases sindicalistas, los gremios de los diferentes oficios de esa misma clase.

Una vez que los obreros estén agremiados y unidos, se comprenderá la utilidad del Congreso Obrero Centroamericano.

Este alto cuerpo de la clase trabajadora fue instalado en el año de mil novecientos once. Se fundó y verificó sus sesiones primeras, en El Salvador, en la magna celebración de la fecha del Centenario de su Independencia.

Entonces Costa Rica estaba en otra situación más halagüeña y envió como Representantes al Congreso Obrero Centroamericano, a los señores Gerardo Matamoros, Lesmes Sáurez y don Juan Ramón Bonilla. Allí hicieron sus magníficas labores y el Congreso, a pesar de algunas dificultades tanto económicas como políticas, siguió funcionando con alguna regularidad. Tiempo después, dicho Congreso se trasladó a Costa Rica e hizo sus labores iniciales; para entonces, se se nombraron otros Representantes por las Repúblicas de Centro América.

Lo cierto es que este Congreso Obrero Centroamericano, ya tiene su historia y ya tiene bastante labor hecha pacientemente en beneficio de las clases trabajadoras de las cinco repúblicas.

Habrà tenido sus dificultades y tropiezos, habrà tenido sus pequeñas interrupciones, pero, en todo caso, digno es este Congreso del aprecio y simpatía de los obreros en general.

Conocemos la Constitución fundamental de este alto cuerpo, y confesamos que hay en dicho texto apreciables innovaciones, muy dignas de tomarse en cuenta. En otra vez, en esta misma sección, publicaremos algunos comentarios y haremos un análisis de ese documento, hasta donde sea posible a nuestras capacidades.

Por ahora nos concretaremos a estimular esta institución del trabajo y a decirle a los obreros de Costa Rica que deben darle todo su apoyo moral.

Toca a los obreros costarricenses nombrar su Representante y deben lo más pronto posible iniciar esos trabajos.

Ese señor Representante Obrero por Costa Rica, debe ser electo por toda la clase trabajadora, si es posible.

Hay tres maneras para elegir, según las diferentes opiniones que hemos escuchado entre los obreros. Primera: que cada sociedad obrera establecida en el país, nombre dos Representantes al Colegio Electoral: estos Representantes llevan credenciales para votar y elegir a voluntad.

Segunda: que se convoque a una gran convención obrera y en local público se haga por papeletas la elección.

Tercera: que en un periódico de la capital se publique un cupón bien detallado y que una vez lleno este cupón, sea enviado a los señores Representantes al Congreso Obrero Centroamericano, para que estos caballeros hagan el escrutinio y declaren la persona que sale electa por Costa Rica; dichos cupones deben ser firmados nada más que una vez y debe detallarse el lugar de residencia y el taller, fábrica o casa donde se trabaja.

Este último procedimiento, a nuestro concepto, es el más práctico y menos enojoso. También nos parece bueno porque tomará parte en la votación, un mayor número de ciudadanos trabajadores.

Lo cierto del caso es que nuestros obreros deben interesarse en esta elección para integrar el Congreso Obrero Centroamericano.

No olviden la sentencia de Marx: «La emancipación de los trabajadores, es obra de los trabajadores mismos».

GIL SOL

**DR. CONSTANTINO HERDOCIA**  
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS  
MEDICOY CIRUJANO  
**Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta**  
Horario de oficina de 10 a 11, y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades  
Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

### Racha informativa

Por la dignidad y respeto del Cuerpo de Policía. Un peligro para la sociedad. Queremos policía, no cosacos.

Existe el propósito de penar severamente con presidio incommutable a quienes falten a la policía, hechos que generalmente cometen cierta casta de individuos que se creen revestidos de inmunidad por la posición social que ocupan para burlar la ley y atropellar a los representantes del orden público.

Inmoral y denigrante es que la policía sufra agresiones de particulares en los diversos pugnatos que a diario se promueven con mengua de su dignidad, y que tales faltas no merezcan más rigor que una ridícula multa, con la cual no se logra corregir a los irrespetuosos y bochincheros.

La autoridad merece toda nuestra consideración, porque sin ella subsistirían el crimen y el desconcierto social. Si por mal entendida interpretación de la vida democrática hemos de creer que la policía está obligada a tolerar irreverencias a la ley, entonces que desaparezca esta entidad y se armen los ciudadanos honrados en legítima defensa contra los trastornadores del orden público. Sinceramente aplaudimos esta severa y justa disposición del Ministerio respectivo; pero ya que ha habido que llegar a los extremos por la dignidad y respeto del Cuerpo de Policía, urge de igual modo que se garantice a la ciudadanía en sus derechos individuales, los cuales se ven gravemente amenazados cuando la autoridad la representan individuos carentes de disciplina y nociones de cultura.

Si este Cuerpo no se le selecciona e instruye en sus obligaciones y deberes, el desorden propondrá entonces de quienes tienen la misión de ser comedidos y respetuosos para que se les respete; en caso adverso la orden ministerial no ha servido más que para agravar la situación de los ciudadanos que saben apreciar y disfrutar de sus libertades. Decimos esto, porque son muy comunes las faltas y arbitrariedades que cometen algunos miembros de la policía, por cuya razón hemos lamentado más de una vez serios conflictos en que intervienen con justicia la indignación popular.

Que haya rigor, excesivo rigor para los que faltan a la autoridad legalmente constituida, pero que se guarde a la sociedad culta las consideraciones a que es acreedora.

Queremos policía, no cosacos.

**Autoridades que abusan del licor.—La política en Heredia**  
Según correspondencia que nos ha remitido un suscriptor de Heredia, las autoridades superiores tienen sus ensaña-

mientos contra determinadas personas de aquel lugar, humildes, pero dignas. Quien hace esta denuncia no concreta cargos; solamente agrega que algunos miembros de ese Cuerpo abusan en demasía de las bebidas espirituosas y dan mal ejemplo.

De política nos informa que los elementos dirigentes no mueven una paja en tal sentido, pero que entre las demás entidades populares comienza a empeñarse la lucha con calor y entusiasmo: los más, por la candidatura del General Volio y otros por el Lic. Echandi.

Qué dedo esperan se mueva los directores de la política en Heredia? ¿Es la ausencia de don Alfredo lo que obliga este retraimiento? Lo que sabemos de cierto es, que don Carlos Lizano Ulloa ha alcanzado muy merecidos prestigios y tiene el control de la política en aquella ciudad, pues siempre ha adversado el caudillaje que desgraciadamente pretende seguir imperando en esos lugares y ha estado siempre con rectitud y entereza de parte de los intereses del pueblo.

### El mausoleo de la Curia Eclesiástica.

Muy adelantados van los trabajos de construcción del mausoleo donde descansan los restos del venerable Canónigo Monseñor Araya, obra que está llevando a cabo la honorable Curia Eclesiástica con permiso del Ministerio de Gobernación, en el jardín que está al lado Sur del Sagrario. Dicho Mausoleo consta además de treinta fosas, nueve por cada costado, distribuidos en forma de cruz. En la parte superior será instalada una artística Capilla para oficiar misa y pedir al cielo por aquellos hermanos en la fe de Cristo que han rendido su último tributo a la tierra.

### Match de Bolímpi en la villa de Guadalupe

Mañana a las diez se verificará un match de foot-ball en la plaza municipal de Guadalupe, entre un team de club sport «Moravia» y otro que forman varios entusiastas deportistas de aquella simpática villa, entre cuyos elementos descuella el reputado goal-keeper alajuelense don Arnulfo Zeledón Ballesteros.

La partida promete estar muy interesante y refida a juzgar por la calidad de jugadores que integran dichos equipos.

INDICE

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES  
Sobres y YERBAGUENA  
BOTICA ORIENTAL

# Cuicuitos cortos

En «La Gaceta» se publican los acuerdos autorizando el pago de las suscripciones periódicas. En cambio, no aparecen los famosos giros para legaciones y otros obsequios amparados por las cartas de crédito.

Caldera y los chinos que llegan al país (en cienos como los puros) quieren ser costarricenses. En cambio los costarricenses desearan ser de la Patagonia.

Pepe Mora no quiere irse del país. Eso le pasa a todo el que llega en las mismas condiciones. El está enamorado y además, degolló un novillo sin boleto y a vista y paciencia de las autoridades.

El Dr. Montero, cuando le anunciaron lo deaplicarle cualquiera de las fórmulas consagradas por el uso, en relación con el asunto del Asilo de Las Mercedes, dijo que el incidente del Ministerio de Guerra estaba terminado.

O hacen Ministro a Lillo lo mandan a una Legación, o lo desilusionan del todo, porque ya sólo salud a con aire protector como si fuera de veras la cosa.

Tatayo está en espera del desarrollo de los sucesos, porque le han dicho que él podría ser un candidato viable a la Presidencia. Y es lo que él dice: si Julio llegó, por qué no he de aspirar yo también?

Cuando llega don Octavio Beeche a la Casa Presidencial, don Miguel safa el bulto. Es cuestión de penilla, por aquello del reportaje. ¡Como no haga don Octavio un reportaje y le quite a don Miguel los setecientos y gastos de representación!

Vamos a tener que suprimir los automóviles oficiales, porque ya los Ministros que no conocían la gasolina, están insoportables.

Con que quieren hacer una nueva emisión de billetes! Es lo único que faltaba decir en esta Cámara, la más legal que hemos tenido, diciendo esto a

título de elogio. ¿Quiéren ustedes más legalidad que la imposición oficial?

Don Cleto abandonó el Municipio porque estaba frito de meterse con chiquillos.

Dejó algo, eso sí, el ilustre estadista: la complicación del hipódromo, que no sabemos si está o no asegurado, por aquello del vecindario.

Ahora nombrarán Presidente Municipal a Loria, con lo cual los poderes nacionales y locales quedarán a la altura.

Este ha sido el año de los chanchullos: chanchullos en los Bancos, chanchullos en el Gobierno, chanchullos en los Montes, chanchullos en los seguros, chanchullos de tauromaquia y chanchullos periodísticos

Criminal es ocasionar un incendio, pero más criminales son todavía la lenidad de las leyes, la tolerancia de las autoridades y la conformidad de un público de árgilo facial no muy recto.

Angulo instalará la oficina de Comisiones en el Cementerio; Carlos Mangel, en los tranvías; Daniel Gallegos, en la esquina de la Geisha; Mendiolita, en la Cigarrería Central; Ricardo Arguedas, en la esquina del Siglo; Mundito Bonilla en el Morazán; Martencito en la Lonja; y Tristán en el Hospicio de Huérfanos.

Ahora que se pretende implantar de nuevo el impuesto sobre la renta, están *traqueando* las alfajías del actual Gobierno. Un enemigo no habría dado consejo tan tonto. Aquí han caído varios Presidentes por esa reforma tributaria a menos que se apoyen en los cablegramas, que es el mejor sostén que se ha inventado en Centro América.

Clases de boxeo se dan en el Ministerio de la Inseguridad. Se suplica no insultar a las Colonias extranjeras, o retractarse si no hay valor para sostener lo que se dice.

El Partido Rosalita iniciará una campaña contra los incendios en su plataforma política.

TÍMIDO ATAULFO

# El Dr. Montero es destituido de su puesto

## Actitud del Presidente de la República Nota capciosa de «La Tribuna»

Como esta mañana nuestro apreciable colega «La Tribuna», anunció de manera oficial que el Presidente de la República había ordenado a don Miguel Obregón pidiera la renuncia del doctor Montero de su cargo de Director del Asilo de las Mercedes, procuramos en todo el día de hoy entrevistarlos con varios caballeros para tener más noticias dignas de este asunto. Supimos temprano que don Aniceto estaba dispuesto a no presentar renuncia alguna y que esperaba que el Gobierno lo destituyera, para mostrar al país la clave de actos violentos que usan don Julio Acosta y su compañero, el señor Obregón. Parece que el mismo Ministro de Beneficencia, señor Obregón, aconsejó a sus compañeros de Gabinete destituyeran sin ninguna conside-

ración al doctor Montero, pero otros aconsejaron desistir de esa idea. También nos manifestó un íntimo amigo del Dr. Montero, que sabían ellos que en «La Tribuna» de hoy, se había publicado un suelto capcioso para herir el amor propio del señor Montero y hacerlo renunciar en seguida.

Otras personas nos dijeron que son varios médicos los que se han acercado a los periódicos y a los miembros del Gabinete para que trabajen la destitución del doctor Montero de Director del Asilo de las Mercedes y llegar ellos a su vez a ocupar ese puesto.

Ultimamente supimos que el doctor don Aniceto Montero había sido destituido por comunicación que recibió de don Miguel Obregón, quien desde un principio opinó por tomar esta actitud.

# LA FIESTA DE MANANA Hay mucho entusiasmo en las obreritas Saraos al aire libre

Como saben nuestros lectores, los obreros estarán mañana de maniteños; la Confederación organizó una fiesta campestre en el Bosque de los Niños.

Amenizará el acto el magnífico Jazz-Band de don José Zenón Muñoz; será tres horas agradables en las que nuestras obreritas darán realce a la fiesta. Asistirán los señores Delegados al Congreso Obrero Centroamericano. La fiesta es dedicada a ellos. No circularán invitaciones especiales, desde luego que es una fiesta campestre y la Confederación ha tenido por norma democratizar hasta donde sea posible sus fiestas sociales. Pueden pues asistir las personas que dentro del ordea y la cultura, deseen divertirse. Lo único que se re-

comienda es orden, cultura y respeto; así nos dijo un importante miembro de la asociación.

Allí será ritada la segunda casa de la Cooperativa. No olvidarlo.

A propósito de la Cooperativa, nos informa su tesorero que esta sociedad está en muy buen pie.

Cuenta ya con un halagüeño fondo y las demandas de tarjetas de aspirantes, cada día es mayor.

Aquellos que deseen inscribirse como aspirantes, deben acudir a la mayor brevedad; todavía pueden ingresar algunos a ocupar los lugares de los que se van quedando en el camino, siempre que se inscriban con tiempo.

Mañana, pues, al Bosque de los Niños de dos a cinco de la tarde.

## LA NOTA PARLAMENTARIA

# Algo sobre el Monte Nacional de Piedad

Ayer en el Congreso se dió lectura a la ampliación de convocatoria para que los señores diputados discutan las reformas a esa invitación de ingratos recuerdos llamado Monte Nacional de Piedad.

Se va pues a reorganizar eso; sin saber todavía los resultados judiciales que se dicen.

En todo caso el Gobierno se propone levantar un muerto que despide hedores neféticos.

Mejor sería que antes se procediera con la energía que el caso requiere y que se sentaran las responsabilidades consiguientes, para después pensar en reabilitar tan «piadosa» institución.

A eso debe hasta cambiarse de nombre, ya que el Gobierno quiere restituirlo.

¿Se pretenderá ahora que el Estado cargue con los platos rotos?

¿Será el pobre pueblo contribuyente el que pague ese escandaloso desfalco?

Esto debe meditarlo muy cuidadosamente el Congreso. Esa Institución tenía su Cuerpo Directivo y Adminis-

trativo y deben sentarse claras y terminantes responsabilidades.

Tampoco sería justo que los pobres accionistas perdieran sus haberes, confiados en la custodia que sobre esa Institución tenía el Gobierno.

En todo caso debe aclararse eso lo más pronto posible.

Por lo demás, hasta repulsió sentimos cuando tenemos que hablar de estos escándalos.

PIK

## MUERE

### D. Adolfo García G.

Ayer tarde falleció en esta capital el apreciable caballero don Adolfo García García después de larga dolencia. Hoy se verificarán los funerales a las cuatro de la tarde en la Iglesia de la Soledad.

LA PRENSA por este medio da su más sentido pésame a don Nautilio Acosta y Sra., a don Arturo García y doña Marta Gólcher de García, don David Herrero y señora, don Maximiliano García y Sra., a don Roberto Enrique, Marta, Alba, Hermandina y Josefina García Solano y a la demás familia doliente sumida hoy en profundo dolor.

## La boda de mañana

Mañana a las ocho de la noche en el Templo Parroquial de la ciudad de Cartago, tendrá lugar la bendición nupcial de los jóvenes don Juan Rafael Alvarado Torres y la señorita Elisa Fernández Acuña.

A los jóvenes contrayentes les deseamos una larga vida llena de dicha.

## Una queja de varios vecinos del Barrio Luján

Con trabajadores municipales se está verificando la construcción de cordones de arena en el «Barrio Luján» antes Turruja; pero resulta que dicho trabajo no satisface a los vecinos interesados por cuanto se hace de mala manera y con escaso material de resistencia frente a las propiedades de aquellas personas que no son allegadas a la Municipalidad.

El informe anterior nos ha sido transmitido por varios vecinos de aquel progresista barrio, para su publicidad, pues alegan con muy justa razón que el valor de la obra aludida corresponde a todos con igual impuesto para que con unos se extreme el interés de quedar bien y con otros no.

## De última hora Se habla del nombramiento del Ministro de Relaciones Exteriores

Al cerrar nuestra edición se nos comunica que el Gabinete ha acordado nombrar Ministro de Relaciones Exteriores, al caballero don Octavio Beeche, ex-Ministro de Costa Rica en Washington.

No sabemos si el señor Beeche aceptará el ofrecimiento que se le he hecho, pero algunas personas aseguran que esto será imposible, pues don Octavio sufrió en Washington un marcado desaire por este Gobierno que a última hora le negó apoyo y confianza.

## De última hora Sensible fallecimiento en Alajuela

A última hora, por telegrama recibido en esta capital a la una de la tarde, se supo del inesperado fallecimiento en la ciudad de Alajuela de la muy apreciable señora doña Matilde de Aguilar de Osma.

Hondamente impresionados enviamos por este medio el más sentido pésame a sus señores padres don Ramón Aguilar y doña Marcelina de Aguilar, a sus buenas hermanitas y los caballeros Julio, Eloy, César, y Bolívar Aguilar Soto.

## Boda en San Pedro

Esta tarde, en la Iglesia de San Pedro de Montes de Oca, se verificará la boda del caballero don José Antonio Barboza con la señorita Esperanza Rodríguez Aguilar. Formulamos votos por la dicha eterna del nuevo hogar.

## Reorganización del Monte Nacional de Piedad

Por Decreto N.º 6 que publica «La Gaceta» de hoy, queda ampliada la convocatoria a sesiones extraordinarias del Congreso a cuya consideración será sometido un nuevo proyecto de ley para la reorganización del Monte Nacional de Piedad.

Después del escándalo ocurrido en la Administración de ese Centro, hechos vergonzosos que parecen estar rodeados de misterio, pues hasta

esta fecha no ha sido aplicada la sanción penal que merecen los que están directamente complicados en la estafita, muy difícil consideramos su reorganización en la forma antes establecida, por más leyes y reglamentos que se emitan, si el Gobierno no la instituye por su propia cuenta y riesgo.

¡Cualquiera es accionista del Monte Nacional de Piedad!

## Nuestro ramo de flores

Hoy se verifica en esta capital, la boda del señor don Aquiles Cabezas con la gentil y espiritual señorita Adelita Acosta. El es un caballero luchador y estudioso que a fuerza de trabajo y esfuerzo ha llegado a un delicado puesto en el Magisterio Nacional. Ella es una damita inteligente y virtuosa, acreedora a la estima y aprecio de todos por la nobleza de su alma y la pureza de su corazón.

En esta ocasión obsequiamos a los nuevos esposos con ramo de flores de recuerdo y de cariño.

## Nuevo heredero

Al hogar del caballero don Emilio Castro y su señora esposa doña Trinidad de Cherino de Castro, ha llegado un bello heredero por lo cual felicitamos a sus regocijados padres.

**“Gets-It” Cura Callos**

tan fácilmente como se desprende la cáscara del plátano, cuando Ud. los toca con yo se despegan de “Gets-It”. El seguro, fácil y pronto destructor de callos. No más dolorosas costumbres. Instantáneo alivio del dolor. Cuesta una botellita dondequiera. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, U.S.A.

**Los callos se desprenden**

Si necesita U.I. trabajos de imprenta, encárguelos a Falcó y Borrás, p. sra. Calderón.

¿Por qué ir al fin del mundo o siquiera caminar una milla por un cigarrillo, cuando Ud. puede comprar un

# LUCKY STRIKE

EN CADA CANTINA O PULPERIA DEL PAIS?

# Unos viejos encantados...

Es un salón hermosísimo, lujosamente presentado; las flores que allí desfilan en trenzas haciendo curvas preciosísimas, además de recrearnos la vista con sus magníficos cambiantes, esparcen sus divinos aromas que nos convierte ese recinto en la mansión celeste de los ensueños dorados....

Los dueños de la casa, un matrimonio de octogenarios de cabelleras plateadas, como simbolizando un espíritu encendido aún, después de tantos años de vida, por de vida tranquila, sin quebrantos, uno para el otro, así caminaban en la senda, solitos en el mundo; si bien es una felicidad tener hijos, es una felicidad muy penosa, ellos, nunca los tuvieron.... Y como en sus primeros años de existencia fueron aurora bella y luminosa, así al terminarla, serán ocaso de celajes primorosos.... Como nacieron en medio de toda clase de felicidades, así quieren morir, entre música, perfumes y entre flores....

Pues bien, estos dichosos ancianos se desviven por el baile moderado y decente, por la danza que desde tiempos tradicionales, hacían culto mujeres de formas angelicales con sutiles mayas, a los dioses antiguos, mujeres inocentes, mujeres puras y santas; en esos tiempos, tal baile en esas condiciones no era inmoral porque quizá no existía la malicia; en nuestros días, sí es inmoral, porque está degenerado el mundo....!

Todos los domingos se reúnen en casa de dichos viejecitos, un culto grupo de jóvenes y señoritas que, por la confianza que se les tiene, como por sus dotes de caballeros respetuosos, hacen en ese día, una sola familia encabezada por los dos veteranos de la moral y de la alegría. A las seis de la tarde, una magnífica pianola deja oír sus armónicas voces con una pieza escogida que repercute en los oídos de los contentos, entretenidos en los pasillos y saguanes en conversaciones útiles, o bien deliberando sobre política interna, o bien discutiéndose la literatura de los mejores bardos. Esa pieza es anunciando que el baile va a empezar, por lo que, de todos los pechos se apodera una satisfacción recóndita que la hace positiva una sonrisa de goce que en todas las bocas pareciera gravarse; entre tanto, cada joven, agotando la retórica busca su compañera para entregarse al baile. Pasa ese rollo.... y se anuncia un precioso vals y punto y seguido desfilan las parejas en el salón; la mayor parte disculpándose con sus compañeras o compañeros, el no bailar del todo bien la pieza anunciada. En el lapso de tiempo bailable, los dos viejos, sentados en cómodas sillas, contemplan satisfechos las cadencias vislumbrales que ejecutan las parejas y, como árbitros rigurosos, corrigen cualquier abuso o ligereza que en dicho acto se haya cometido. Al terminar el vals, desfilan nuevamente a descansar unos minutos, todos con los rostros sonrosados por la agitación y la impresión, luego, entre ambos sexos hacen el respectivo comentario, de cómo bailó su compañero la pasada pieza. Y así sucesivamente sigue la fiesta en medio del orden más absoluto; pasan las horas danzando.... viviendo un momento la verdadera vida.... sin pasar desapercibidos por los retrescos y helados que siempre tienen de sobra el par de viejos encantados.

Llegan las nueve, todos se alistan para irse a sus casas y despidiéndose agradecidos de la pareja de octogenarios de cabelleras plateadas, los que contestan con estas palabras: «Hasta el domingo entrante, hijitos, cuidado se les olvida rezar....!»

¡Oh! viejos idealizados! Os envidio mi juventud,

CELIN MORA A.

# Noticias del Exterior

## El ex Kaiser celebró su cumpleaños antier.

Dorn.—El ex Kaiser Guillermo de Alemania, celebró ayer sus cumpleaños con una recepción en su castillo, a la cual asistieron el Kronprinz, su hermano Enrique, su hija la Duquesa de Brunswick, el Gobernador de la provincia holandesa de Utrecht y muchos otros nobles de la vecindad. Uno de los que asistieron a la recepción le dijo al corresponsal de la Associated Press que el ex Kaiser demostró no estar muy satisfecho mientras que su esposa, la Princesa Herminia, fue oída quejándose a las damas presentes sobre el efecto que en ella había producido Dorn; lo solidario del lugar se le hace insufrible y no puede habituarse a él.

## El Congreso de la Liga de las Naciones es probable que discuta la cuestión del Rhur

PARIS.—No es probable que la Liga de Naciones discuta la cuestión del Rhur cuando se reuna el lunes. El Premier sueco Branting, quien anunció previamente que iniciaría el debate sobre la cuestión, confirió hoy con el Premier Poincaré y después de la conferencia le dijo al corresponsal de la Associated Press que no esperaba que el Congreso discuta la cuestión. Agregó Branting que todavía tiene esperanzas de que el Congreso se meta la disputa de Mosul al arbitraje.

## El servicio aéreo automático de Estados Unidos

BOSTON.—El Mayor General Patrik jefe del servicio de aviación del ejército, describiendo el «servicio aéreo automático», declaró que este sistema ha sido desarrollado a tal punto que ahora es posible enviar un avión de aeroplanos sin piloto a una distancia de centenares de millas y a una altura y velocidad dadas, siguiendo un curso fijado y llevando un cargamento de bombas que podrían dispararse en lugares y horas escogidas.

Declaró además que está preparando planes para la construcción de dirigibles que se llenarán de hidrógeno y que podrán volar hacia el Polo Norte y volver sin parar en ningún lugar; el objeto de estos nuevos dirigibles es de que sirvan de centro de operaciones para los aeroplanos, de los cuales llevarán varios.

## La introducción de licores por la vía diplomática en E. U.

WASHINGTON.—El Representante Cranton, republicano, presentó a la Cámara de Representantes la cual se ordena al Departamento de Hacienda que presente informes sobre las cantidades de licores que han sido introducidas para las diferentes embajadas en Washington desde que entró en vigencia la Ley de prohibición anti-alcohólica.

## Manifestaciones

BERLIN.—El periódico Tageblatt publica despachos de Koenigsberg en los que se anuncia que desde el miércoles se están llevando a cabo continuamente en esta ciudad manifestaciones anti-francesas. Hoy un grupo de estudiantes atacó a los miembros de la comisión inter aliada que iban en automóvil logrando golpear al representante francés.

## La policía interviene

BERLIN.—La policía por dos veces frustró los intentos de un gran gentío para entrar por la fuerza a los hoteles donde están hospedados los miembros franceses de la comisión de control inter aliada.

## Los obreros alemanes

BERLIN.—La Federación Obrera alemana que representa a más de la mitad de la población de la República, envió esta tarde una petición al Congreso de los Estados Unidos en la que se declara que «El honor americano, afirmado en estos tiempos, puede salvar a Europa y al mundo entero de un desastre de otro modo inevitable».

La petición indica que la clase trabajadora alemana está dispuesta a aceptar el desarme completo y a adoptar una constitución democrática si los Estados Unidos prometen que el derecho y la justicia reinarán en los acuerdos y convenios posteriores a la guerra.

## Dice Mussolini

ROMA.—El Premier Mussolini declaró en la reunión de hoy del Gabinete que Italia no está participando en las medidas políticas y militares que están llevando a la práctica los franceses y belgas en el Rhur. Añadió el Premier que la situación europea es crítica, pero dijo que quedan algunos rayos de luz y aseguró que la política italiana sería de promover la paz general.

# Carta de don Juan Fernández Morúa

San José, 9 de Febrero de 1923  
Sr. don Carlos Finest, Director de «La Prensa»  
San José.

Estimado señor y amigo:  
En una nota titulada «El cisma de la cámara de Agricultura» (por error de imprenta creo, aunque no hay cismo alguno en la de Comercio) se dice que don Fernando Goicoechea defendió a los agricultores y manifestó que la Cámara de Comercio debe marchar de acuerdo con la de Agricultura. Después dice que yo adversé esas ideas. Hay un error en esa manifestación y muy especialmente en cuanto se refiere a que yo fué causa de un disgusto entre los dos. No discutí nada acerca de eso con el señor Goicoechea ni jamás he estado en desacuerdo con que es preciso defender a los agricultores y aunque mi opinión vale poco, también creo que sería ideal que ambas Cámaras marcharan de acuerdo.

Hago esta aclaración para no quedar como enemigo de los AGRICULTORES, a los que considero la base indiscutible de la prosperidad nacional, y jamás habría discutido en contra de ellos por

## Boda Palma - Bonilla

Esta mañana se efectuó en la Iglesia de la Dolorosa la boda del señor don Gerardo Palma con la señorita Graciela Bonilla. Fueron padrinos don Enrique Brenes y doña Margarita v. de Madriz, don Alfredo Rojas y la señorita Dora Brenes, don Manuel Anonio Bonilla y la señorita Elvira Flores.

Los nuevos esposos les enviamos un manojito de rosas de afecto y estima.

que, hasta donde me es posible, procuro no ponerme del lado de los absurdos. El insignificante incidente a que se refiere su nota tuvo otro origen que no vale la pena de relatar. Yo no estaba en la discusión general, ni podía estarlo, y siempre sé guardar mi puesto en todas partes.

He laborado con la Cámara de Comercio procurando obtener la clave para obstaculizar, matar si es posible; la especulación en cambio cuyos resultados desastrosos sentimos todos los que vivimos de nuestro trabajo y recibimos como remuneración el papel moneda de preciado al gusto de los especuladores. Creo que dicha especulación es posible debido a una Ley de la República y me parece lógico que esa Ley, si no se puede derogar, se contrarreste con otra Ley, pero con otra Ley efectiva. A eso tiende el Proyecto de la Cámara de Comercio, que ha dado lugar a todas estas discusiones, malinterpretaciones, cismas, etc. Créame usted que si la Cámara de Agricultura propusiera un medio eficaz para impedir la especulación en cambios y mantenerlos dentro del nivel que indica el justo depreciado de los billetes en circulación, yo, aunque no valgo nada, la acompañaría con toda sinceridad.

Por lo demás, repito, el tal incidente no vale la pena, y tengo que rectificar: que no cometo la herejía de ir contra los intereses de los AGRICULTORES, siempre que no estén en pugna con los del país en general.

De Ud. atento servidor y amigo,  
JUAN FERNÁNDEZ MORUA.

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

## De Tibás

En el Salón Teatro de San Juan de Tibás se dieron dos magníficas veladas una el 21 de enero y otra el 28 del mismo mes. La primera tuvo buen éxito. La segunda éxito brillante.

La compañía Guevara-Vargas, integrada por un entusiasta y numeroso personal de la localidad, cada vez más y mejor, dan sorpresas gratas al público. Vayan más con gratulaciones más sinceras a tan esforzada sociedad artística.

—Don Simón Jiménez veranea con su apreciable familia en esta comunidad.

—La filarmónica de este lugar siempre adelante.

—La orquesta empeñada en pagar el magnífico contrabajo por medio de veladas, bailes de contribución, etc.

CORRESPONSAL.

## Misa de novenario

Esta mañana se celebró en la Iglesia de la Merced una misa de novenario en descanso del alma del que fué Manuel Vives Orozco. Muchas amistades de la familia Vives Orozco concurren a este acto religioso.



Para sales de personas desahucadas. Cuando la felicidad a un número de sales que se sienten miserables por causa que padecen alguna terrible enfermedad de la sangre, cuando se el inventa por cientos de los casos se trata un remate de un mal cotidiano estremo que puede quitarse prontamente.

**LAVOL** La nueva aplicación líquida, poderosa, antiseptica, para la piel, hace desaparecer las infecciones más malignas. Sus resultados son maravillosos. Citar sus virtudes es como hablar de algo mágico. Se han sometido ya a comprobación con distos completos de centenares de casos. Sus resultados no son solamente curales, sino también permanentes.

No es meramente un asunto de comercio, sino un deber de humanidad publicar entre los que tengan enfermedades cutáneas las grandes virtudes de este nuevo tratamiento líquido. Los médicos especialistas en enfermedades de la piel lo recomiendan en la actualidad para el eczema, dermatitis, herpes, culepitas, sarrillos, ardores, escoriaciones, caspa, flegmas, granos encendidos, sordas, camote, papulosis y todas las enfermedades del pretóraxo y la piel.

Se vende en todas las Farmacias. Fabricación en S. J. de C. O. Chiriquí, U. S. A. 1188

¿Quiere Ud. leer una bonita novela? Dirijase a la Imprenta y Librería, Falco y Borrásé.



Con Fotografías de las Estrellas del Cine 10 Cigarrillos 15 Centimos

## ¡Oiga!

Se compran loras de todas clases y menos cara blanca y Titties Jacinta Morales de Vindas 25 varas al Oeste de la Fortuna, casa N.º 750

Obras completas de **W. WALKER ATKINSON**  
La Salud — La Riqueza — El Amor  
ese tesoro que todos ambicionamos se consigue leyendo las obras de este gran pensador norteamericano.  
Se han publicado los siguientes tomos, empastados lujosamente, impresión nítida y buen papel. Cada tomo \$ 5.00

Publicadas	La ciencia de la palabra
¡Conócete!	La magia mental
Las fuerzas ocultas	La fuerza de la inteligencia
Psicología del éxito	Confía en tí
Las leyes del pensamiento	El empleo de la inteligencia
¡Quiere, y podrás!	Una fuerza nueva
El trabajo mental	Lo que somos y lo que podemos
Las leyes de la raciocinación	La clave de la memoria
Cómo habéis de pensar	Vivid como os digo

De venta en la Imprenta FALCO Y BORRASE

Un jabón de pureza garantizada en precio b. jo

**Azul Monitor**  
Es siempre uniforme en calidad y su precio lo pone dentro del alcance de todos

El cuento de hoy

EL PERDON

La guerra de 1870 había terminado. El general Sonis, que había sufrido la amputación de una pierna se vería condenado aún a guardar completa inmovilidad cuando una mañana le anunció su criado la visita de un militar retirado, al que hizo pasar sin dilación. Era éste un anciano de alta estatura, enjuto, rígido dentro de su levita abotonada y con gasa de luto en el sombrero.

—Mi general, no sé como disculparme de venir a molestar a usted. No, lo que es ahora no puede usted molestarme en nada—dijo el general;—soy prisionero de los cirujanos. Tome usted asiento y dígame que se le ofrezca.

—Mi general, yo tenía un hijo... era el único. Le han matado no sé a punto fijo dónde ni cuándo... Supongo que debió ser en la batalla de X... En el Ministerio ignoran... Se nubló el rostro de Sonis y le contestó con cierta acritud:

—Y qué pudo hacer yo en eso? —Es que quisiera encontrar el cuerpo de mi pobre hijo para enterrarlo junto al de su madre, a quien acabo también de perder... Se hallaba bajo las órdenes de Ud.

—Me es imposible saber a dónde han ido a parar todos los hombres a quienes he mandado.

—Mi hijo era sargento. El desdichado padre publicaba en vano. Sonis no levantaba la vista del suelo... Se hizo un silencio molesto para ambos.

El anciano insistió. —Le estoy molestando, mi general... Me pasa con usted lo mismo que con los demás... Los de las oficinas... Nadie me contesta francamente... Parece que me quieren ocultar algo... ¿Por qué?... Yo sé soportar con valor las penas... He sido militar...

—¿Qué graduación? —Jefe de escuadrón. Me alisté como voluntario al principio del reinado. Estuve en todas las campañas, desde la de Sebastopol.

—Y no está usted condecorado? —No, mi general... Preferí siempre el ascenso, porque siempre tuve muchas obligaciones que cumplir y carezco de fortuna... Mi mujer, mi hijo, a quien tanto quise... Quisiera que reposasen juntos, para ir con frecuencia a visitar su sepultura.

Sonis, emocionado por aquellas palabras tan sencillas y sentidas, le dijo: —Sí, eso siempre es un consuelo... Infórmele usted mejor... Después de todo, los muertos sólo necesitan silencio, reposo.

—Mi general... perdone usted... no puedo por menos que estar intranquilo. Adivino que me ocultan algo, algo que quiero saber... que es preciso que sepa... No viví tranquilo hasta que haya averiguado la verdad... Y estoy cierto de que usted la sabe.

—Le aseguro a usted, amigo mío, que... ¿Tengo tan poca memoria!... —Hable usted, se lo suplico... Lo que trata usted de ocultarme, al fin y al cabo, lo llegaré a saber, ¿Para qué martirizarme de ese modo?

—Yo... Lo único que sé es que en la acción en que cree usted...; pero sin poderle asegurar verdad, que murió su hijo, ocurrieron cosas muy lamentables.

—Sí... Ya sé... He oído decir que los movilizados tiraron los fusiles...

—Sí... Eran demasiado jóvenes. E iban poco aguerridos... Si por casualidad su hijo de usted hubiese estado mezclando en ese...

—Además—siguió diciendo,—si hubiese huído viviría. No nos hubiese dejado en la desesperación.

El general no se decidía aún... hasta que muy serio preguntó: —Su hijo de usted se llamaba Emilio B... ¿No es eso?

Sí, señor. —Pues ármese usted de valor. —¿Puede uno de los que huyeron?

—Peor aún... Fue el que promovió la fuga de todos los demás, el que les indujo a cometer la traición.

—¿Es decen?... El anciano se puso pálido como un cadáver.

El general continuó diciendo en voz muy baja, pero resuelto: —Le fusilaron junto a la fachada de una granja de Orleans.

El militar retirado saludó al general militarmente, contuvo el llanto y exclamó: —¡Hicieron bien!... Gracias, mi general.

Se disponía retirarse estoicamente, cuando el general le cogió de una mano, lleno de compasión por aquel noble dolor.

—No maldiga usted por eso su memoria. ¡Perdónele usted! —¡Nunca!... Ni en el otro mundo si le encuentro, y pido a Dios que no me someta a ese suplicio.

—Dios es misericordioso con todos aquellos cuya flaqueza ha permitido. No puede dudarse de que su hijo de usted ha sido culpable...

—¡Criminal!... ¡Cobarde! Ya los sollozos impedían hablar al anciano.

—Eso, no, pues por lo menos pudo morir con valor, y la expiación ha borrado la incomprensible ofuscación de un momento.

—Nada, nada puede borrar una acción semejante. —Si; el recordamiento, la comprensión de su culpa. Le aseguro que por la manera que su hijo ha sufrido el castigo que le sacrificó a la disciplina se rehabilitó por completo. Murió por la patria, aceptando noblemente la pena como un ejemplo útil a los demás.

Sonis estrechaba entre sus manos la mano helada del desventurado padre, que sufría horriblemente de una herida incurable.

—Vaya, mireme usted de frente... Crea en mis palabras.

El soldado, a pesar suyo, se ve precisado a obedecer a su superior. Cuando vio el rostro del héroe, franco y leal, sintió un deseo irresistible de creer en aquellos consuelos, de asirse a los razonamientos que le suavizaban el horror de la catástrofe... a la posibilidad de tener que maldecir su propio nombre en el de su hijo único.

El llanto brotó al fin. Sonis, estrechándole entonces entre sus brazos, le dijo: —¡Llore usted! ¡Llore usted! Puede hacerlo, pues... yo, su juez, le he llorado también.

JORGE REGINAL

JARDINERIA LA CAMELIA Atiende sus órdenes por el TELEFONO N° 526

Medalla de Oro FRANCISCO AVILA 170 vs. al Sur de la Iglesia de la Doloresa SAN JOSE, C. R.

Encargue sus trabajos de Tipografía en la Imprenta Falco y Borrás.

Encargue sus trabajos de Tipografía en la Imprenta Falco y Borrás.

Encargue sus trabajos de Tipografía en la Imprenta Falco y Borrás.

Encargue sus trabajos de Tipografía en la Imprenta Falco y Borrás.

Encargue sus trabajos de Tipografía en la Imprenta Falco y Borrás.

Encargue sus trabajos de Tipografía en la Imprenta Falco y Borrás.



Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager grande y pequeña; Doble", grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale

La pobre Hazel

He visto en un fotograbado de periódico a Fernando Henkel sentado a los bordes de la cama donde murió Hanzel Walker. Declaro que en ocasiones me interesan los reportajes policiales y que este suceso me ha preocupado por tres o cuatro horas.

Y es que me ha intrigado Hazel. Es curioso, pero a las mujeres desasistidas del don romántico nos nos afectan a menudo las penas, las desventuras, los dolores de las sentimentales y de las románticas. Y Hazel tengo entendido que me ha interesado por eso; por su exceso de amor, por su evocación literaria, por su dramática chifladura epistolar.

Unos dicen que Hazel se ha suicidado. Otros que a Hazel la mataron. Pero de todas suertes Hazel es una muchacha con el sexto sentido —el de la romanticidad o la poesía— en tal estado de desarrollo que no vacila en escribir conmovedoras cartas a sus amigos o enamorados.

La carta de Fernando Henkel no la hubiera escrito con más sentimiento el famoso y meloso Prevost. Es en breves líneas todo el contenido desesperado de una vida de pasiones y amarguras. Hazel se resuelve a irse del mundo. Y se acompaña de Fernando Henkel, muchacho millonario, y se van a un cabaret y después a un hotel.

En el hotel —según declara Fernando— Hazel se dispara y se mata. La bala escapa baj las sábanas, y detona muy bajo. O no detona. Nadie se da cuenta y Fernando se echa la pistola al bolsillo y huye. Se va donde una amiga. Se va donde un abogado. Se esconde.

Abro tamaños ojos. A la pobre Hazel la temen después de muerta. Han comenzado a pintar y re-faccionar la habitación. El propietario del hotel afirma que hay que matar el microbio del suicidio.

¿Del suicidio? Miro el retrato de Henkel con su fíxible claro y elegante, con su corbata impecable, con su fíxible millonario en la corbata y resuelamen te afirmo: —Sí, señoras, se trata del microbio del suicidio. No del otro... MIMI GALLAND.

La policía descubre el suceso y el juez Santamaría a todos les pide declaraciones. A todos los cita. A todos los conmina. A todos, menos a Fernando Henkel.

Fernando es un respetado. Lo amaba Hazel y lo respetaba como a un ser inviolable la justicia.

Por lo bajo me aseguran: Fernando es millonario. No hago caso y sigo.

A Fernando, dice que como a un ministro diplomático de cualquiera nación hermana, le envía un interrogatorio para que lo conozca y lo conteste. Fernando lo contesta. El juez hace el intento de apresarle. Fernando que para toda está amestrado, desembolsa un amparo, y todos, poseídos por la sorpresa, abren la boca y desorbitan los ojos.

Me cuentan todo esto. Y se me ocurre preguntar: —¿Y el cuartito? —Y un amigo muy respetable se apresura a responderme: —El cuarto ha sido cambiado.

No tiene la disposición con que aparece en el foto de los periódicos. Y admírese señorita... Abro tamaños ojos. A la pobre Hazel la temen después de muerta. Han comenzado a pintar y re-faccionar la habitación. El propietario del hotel afirma que hay que matar el microbio del suicidio.

¿Del suicidio? Miro el retrato de Henkel con su fíxible claro y elegante, con su corbata impecable, con su fíxible millonario en la corbata y resuelamente afirmo: —Sí, señoras, se trata del microbio del suicidio. No del otro... MIMI GALLAND.

GRAN HOTEL METROPOLI 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica Cuartos con todo el confort Excelente mesa — Especialidad: jueves y domingo TELEFONO N° 861 APARTADO N° 1163

United Fruit Company AVISO Embarques de Café y Cacao Los fletes de mar que en lo sucesivo se cobrarán para embarques de Café y Cacao para los puertos terminales de Europa en los vapores de la United Fruit Company, con trasbordo en Nueva York, y en los directos de la Elders & Fyffes Ltd., serán los siguientes: Café en Oro..... 75 chelines por tonelada de 1000 kilos Café en Pergamino. 90 chelines por tonelada de 1000 kilos Café Molido..... 80 chelines por tonelada de 1000 kilos Cacao..... 80 chelines por tonelada de 1000 kilos

G. P. CHITTENDEN Administrador

Carnicería EL CAPRICHIO de AUGUSTO COLOMBARI Como lo indica su nombre, tiene su capricho, en el ganado que consume, examinado, gordo y escogido, en mantener un surtido completo de carnes famosas. Boast Beef, Res, cerdo, ternero y carnero los sábados. Por demás está decir, que esta carnicería está montada al estilo europeo, NO ADMITE MOSCAS. ORDENE POR TELEFONO 321

Lea "La Prensa"

OBRAS EN VENTA EN LA Imprenta y Librería FALCO & BORRASE PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO APARTADO 638 - SAN JOSE - TELEFONO 884

OBRAS EN VENTA Obras de Pio Baroja LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS TOMOS A Q 1-25 CADA UNO Shelley : Shakespeare : Leopardi Verlaine : Heine : Wordsworth Teixeira d'Pascoaes : Victor Hugo

Obras completas de B. Morales San Marti A Q 4.00 el tomo El Ocaso del Hombre El Enigma de lo Imposible Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J. E. Rodó Motivos de Proteo..... Q 5-00 El Camino de Paros..... 5-00 El Mirador de Próspero..... 5-00 Hombres de América..... 5-00 Ariel..... 2-50 El que vendrá..... 4-75

Lea Las Parábolas de Guayú Precio: Q 1 25

Obras de Marden A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO SIEMPRE ADELANTE EL EXITO COMERCIAL ABRIRSE PASO LA INICIACION EN LOS NEGOCIOS

Tomos a 60 céntimos LAS CLASES JORNALERAS, Francisco Pi y Margall MISCELANEA FILOSOFICA, Voltaire LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon CRITICA DEL CRISTIANISMO, F. Laurent TEMAS VARIOS, E. Benot EL HOMBRE Y LA TIERRA (fragmentos), Eusebio Reclus LAS CIENCIAS HISTÓRICAS Y LAS CIENCIAS NATURALES, E. Renán y M. Berthelot CRITICA SOCIAL, Emilio Zola DE LOS JESUITAS, J. Michelet LA RELIGIOSA, Diderot

Obras de H. Balzac A Q 2.00 TOMO EMPASTADO La misa del departamento. Las rivalidades. El padre Goriot. César Bistoun. La casa de Nucingen. La casa del gato que pelotea. El contrato de matrimonio Modesta Mignon La última encarnación de Vaustrin Los chuanes. Los Maranas. Luis Lambert. Juana la Pelada. Reverso de la Historia contemporánea El diputado de 1834 El primo Pons. Un asunto tenebroso. La misa del ateo. La prima Fel. El cura de aldeas Los Ateanos La investigación de lo absoluto El hijo maldito Disgustillos de la vida conyugal Orzula Mirouet. Eugenia Grandet Petrilla

Para todo trabajo en el ramo tipográfico, dirijase Ud. a la imprenta Falco y Borrásé pasaje CALDERON

Ediciones inimas A 40 CENTIMOS TOMO Agnoscuerdas del Zoologico, C. Onelli. Líneas, Andrés Terzaga. Meditaciones, M. Medina Betancort. Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado. Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez). Cransuñelles, Anatole France. Oemas, Guillermo Valencia. Poesías, Edmundo Montaña. Algunas paginas, Rem de Gourmont. Sus mejores cuentos, A. Montevau. El sexto matrimonio de Juroa Asat.

Ediciones inimas A 40 CENTIMOS TOMO Agnoscuerdas del Zoologico, C. Onelli. Líneas, Andrés Terzaga. Meditaciones, M. Medina Betancort. Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado. Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez). Cransuñelles, Anatole France. Oemas, Guillermo Valencia. Poesías, Edmundo Montaña. Algunas paginas, Rem de Gourmont. Sus mejores cuentos, A. Montevau. El sexto matrimonio de Juroa Asat.

Ediciones inimas A 40 CENTIMOS TOMO Agnoscuerdas del Zoologico, C. Onelli. Líneas, Andrés Terzaga. Meditaciones, M. Medina Betancort. Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado. Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez). Cransuñelles, Anatole France. Oemas, Guillermo Valencia. Poesías, Edmundo Montaña. Algunas paginas, Rem de Gourmont. Sus mejores cuentos, A. Montevau. El sexto matrimonio de Juroa Asat.

Ediciones inimas A 40 CENTIMOS TOMO Agnoscuerdas del Zoologico, C. Onelli. Líneas, Andrés Terzaga. Meditaciones, M. Medina Betancort. Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado. Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez). Cransuñelles, Anatole France. Oemas, Guillermo Valencia. Poesías, Edmundo Montaña. Algunas paginas, Rem de Gourmont. Sus mejores cuentos, A. Montevau. El sexto matrimonio de Juroa Asat.

Ediciones inimas A 40 CENTIMOS TOMO Agnoscuerdas del Zoologico, C. Onelli. Líneas, Andrés Terzaga. Meditaciones, M. Medina Betancort. Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado. Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez). Cransuñelles, Anatole France. Oemas, Guillermo Valencia. Poesías, Edmundo Montaña. Algunas paginas, Rem de Gourmont. Sus mejores cuentos, A. Montevau. El sexto matrimonio de Juroa Asat.